



**Nombre del alumno: Sinaí López
Nájera**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: LOS MODELOS
MÉDICOS EN MÉXICO**

Materia: Antropología Médica

Grado: 2

Grupo: C

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de marzo de 2022.

14 / Marzo / 2022

Sinai López Nájera

LOS MODELOS MÉDICOS EN MÉXICO

La Salud Pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno Salud-Enfermedad (SE) como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre este y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. Esta complejidad ha conducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlos. La aparición de estos modelos correspondientes a distintos momentos del desarrollo de la Salud Pública, estrechamente ligados al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma como esta percibe el fenómeno SE. Modelos sociomédicos en Salud Pública: Coincidencias y desencuentros.

Los modelos "puros" prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intenta trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de SE, de las interpretaciones y de las respuestas.

Sinai López Nájero

Fecha: 14 / Marzo / 2022

Los modelos sociomédicos explicativos, cuya interpretación tiene una perspectiva de equidad y de ciudadanía, enfrentan mayores dificultades para desarrollarse y conformar respuestas encaminadas a mejorar las condiciones colectivas de salud.

La identificación de los diferentes de los distintos modelos sociomédicos y la discusión de sus puntos de encuentro adquiere relevancia.

La importancia de lo socio-médicos, existen diferencias sustanciales por lo que se refiere a la forma como son interpretados los procesos sociales; el papel que se les asigna en la determinación de las condiciones, las interpretaciones y las respuestas en salud; el nivel de análisis que privilegian, la construcción de mediaciones para abordar el plano empírico y la forma de proceder en la investigación concreta.

La construcción de lo social se puede identificar dos grandes corrientes sociológicas, que han incluido en el pensamiento en salud:

1. Se caracterizan por que les denominan las tesis conservadoras, que plantean el equilibrio, la funcionalidad del orden social y particularmente.

Sinaí López Nájera

Fecha: 14 / Marzo / 2022

Las teorías del conflicto, por su parte, plantea el cambio social como resultado de las contradicciones entre los distintos grupos sociales y ubican las causas de la desigualdad en la naturaleza de las formas de producción y en la distribución de la riqueza de una sociedad.

Teorías del consenso:

- Sistema funcional en equilibrio.
- Mecanismos de ajuste a través de normas y sanciones
- Estratificación Funcional.
- Regulación del conflicto

Teorías del conflicto:

- El conflicto como motor del desarrollo histórico.
- Sistema de relaciones entre formas particulares de producción y de consumo.
- Cambio social - Igualdad social.
- Contradicciones entre producción colectiva, apropiación privada y distribución inequitativa de la riqueza.
- Condiciones mínimas de existencia.

Las respuestas en salud:

En la perspectiva analítica de los distintos modelos, se parte de reconocer la conformación social de las respuestas frente a la SE.

Los distintos modelos han desarrollado diversas formas de proceder en la investigación.

BIBLIOGRAFIA:

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>